

INFORMADOR.COM.MX

Calificadora mejora evaluación para Jalisco

El adeudo con Banco Interacciones afecta las participaciones federales

GUADALAJARA, JALISCO (05/NOV/2012).- La situación crediticia del Gobierno de Jalisco ha mejorado según la evaluación de calificadoras como Fitch Ratings, que le retiró una observación negativa y ahora califica al Estado con A+, aseguró el secretario de [Finanzas](#) del Estado, quien informó que el 29 de octubre fue notificado de la resolución de esa empresa.

“El retiro de la observación negativa en las calificaciones del Estado y sus [financiamientos](#) obedece a la formalización de un convenio modificatorio a un crédito contratado por el Sistema Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA) con Banco Interacciones con un saldo mil 243.9 millones de pesos a agosto de 2012”, señala el comunicado remitido por la calificadora financiera.

Explica que, en el crédito del SIAPA, el Estado participa como obligado solidario y aval, lo cual afecta a un porcentaje de participaciones federales, pero que, gracias al convenio firmado en agosto, “se elimina el riesgo de aceleración o vencimiento anticipado que se tenía por supuestos incumplimientos del SIAPA a diversas cláusulas en el contrato de crédito; en el convenio se determinan los términos para el cumplimiento de la obligación del SIAPA de afectar a la estructura de [ingresos](#) propios y se ajusta a la baja el porcentaje de participaciones en ingresos federales afectadas como garantía del Estado”, expuso la calificadora internacional.

Fitch Ratings advierte que, en cuanto al desempeño financiero, Jalisco mantiene buenos niveles de recaudación local. En 2011 los ingresos estatales ascendieron a cinco mil 824 millones de pesos, lo que representa 7.9% de los ingresos totales, comparando favorablemente con la mediana del Grupo de [Estados](#) Calificados por Fitch (GEF), que es de 6.6 por ciento.

En tanto, advierte de los ingresos disponibles o corrientes de Jalisco, que ascendieron a 30 mil 981 millones de pesos, “lo que significa una tasa media anual de crecimiento en los últimos cinco años de 8.9%, inferior a la del gasto operacional (gasto corriente más transferencias no etiquetadas)”.

La calificadora refiere que Jalisco generó ahorros y reestructuró seis créditos.

Reestructuración

De la deuda directa del Estado, 10 mil 963 millones de pesos corresponden a diferentes créditos que permanecen como sólidos, con un desempeño satisfactorio en coberturas del servicio de la deuda y cumplimiento de obligaciones pactadas.

Jalisco reestructuró los créditos de Bajío (2010), Banamex (2009), Banobras (2009) y Scotiabank (2009). Entre las principales modificaciones destaca el cambio en el perfil de amortizaciones en los cuatro créditos.

Por otra parte, la deuda indirecta o avalada de Jalisco ascendió a dos mil 852 millones de pesos a julio de 2012: dos mil 764 millones (97%) corresponden a organismos y 88 millones, a municipios.

Con respecto a la deuda de organismos, dos mil 437 millones son deuda del SIAPA. En la deuda de corto plazo, el Estado tiene contratado un crédito por mil 400 millones de pesos con la banca comercial.

LA CIFRA

2,033 millones de pesos de lo que Jalisco ha solicitado a la banca comercial proceden de gastos relacionados con los Juegos Panamericanos de 2011.